

**Zeitschrift:** Für die Heimat : Jurablätter von der Aare zum Rhein  
**Band:** 7 (1945)  
**Heft:** 8

**Artikel:** Erfolgreiche Verkehrs- und Kulturwerbung  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-860699>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Für die Heimat. Jurablätter von der Aare zum Rhein.**  
*Monatshefte für Kultur und Verkehrswerbung.*

**Offizielles Organ der Solothurnischen Verkehrsvereinigung**

Abonnementspreis Fr. 6.— jährlich. Einzelheft Fr. —.60. Doppelheft Fr. 1.—.

Verlag: **Für die Heimat, Solothurn, Tel. 21715.**

Druck und Administration: **Für die Heimat, Laufen. Postcheckkonto V 14343.**

Redaktion: **Dr. Ernst Baumann, Rodersdorf.**

---

**Erfolgreiche Verkehrs- und Kulturwerbung.**

Die Solothurnische Verkehrsvereinigung hielt am 9. Juni in **Balsthal** ihre **Jahrestagung** ab. Während am Morgen der Vorstand, die Vorsitzenden und weitere Mitglieder der Bezirksausschüsse die statutarischen Geschäfte erledigten, genehmigte die eigentliche, zahlreich besuchte Mitgliederversammlung im Saale des Hotel «Rössli» den aufschlussreichen Jahresbericht, das sorgfältig vorbereitete Arbeitsprogramm sowie das Budget, das immer noch eine sparsame Verwendung der Finanzen nahegelegt, denn den Fr. 6100.— Einnahmen werden voraussichtlich Fr. 7200.— Ausgaben gegenüberstehen. Es ist zu hoffen, dass noch weitere Gemeinden und Korporationen Mitglieder der Solothurnischen Verkehrsvereinigung werden, damit die zahlreichen begrüssenswerten Bestrebungen möglichst bald verwirklicht werden können.

In seinem Jahresbericht sprach Landammann Otto Stampfli allen Mitarbeitern für ihre Mithilfe den besten Dank aus. Heute unterstützen nebst den engen Mitarbeitern auch Historiker, Geologen, Botaniker und Spezialisten die Verkehrsvereinigung. Mit Genugtuung konnte festgestellt werden, dass in knapp vier Monaten im ganzen Kantonsgebiet **Bezirksausschüsse** für die Verkehrs- und Heimatwerbung gebildet wurden. — Die Sondernummer der Schweizerischen Industrie- und Verkehrs-Revue «Der schöne Kanton Solothurn» wurde in über 6000 Exemplaren in der ganzen Schweiz verbreitet. Im Verlaufe des Sommers wird in französischer Sprache eine Spezialnummer der «Gazette de Lausanne» mit dem Namen «Soleure» erscheinen und im Welschland für den Kanton Solothurn werben.

Die unter der Leitung von Dr. E. Baumann, Rodersdorf, stehenden **Jurablätter**, die auf die Balsthaler Tagung hin als reichhaltige Sondernummer über das Tal erschienen, bilden das offizielle Publikationsorgan. — Die Weiterbearbeitung eines ausführlichen **Tourenbuches** muss einstweilen eingestellt werden. Unter der zielbewussten Leitung von Bezirkslehrer Max Kamber, Oensingen, hat die **Wanderweg-Aktion** verschiedene Gelegenheiten benutzt, um ihre Zukunftsaufgaben vorzubereiten. Im Auftrag der Schweiz. Arbeitsgemeinschaft für Wanderwege (SAW) wurde das Teilstück Belchen-Aarburg des durchgehenden Wanderweges Basel-Chiasso bereinigt. Auch künftig sollen auswärtige Wandergruppen durch solothurnische Gebiete geführt werden, wie das kürzlich im Wasseramt und im Oltner Gebiet der Fall war.

Der letztes Jahr gedrehte **Schmalofilm** «Im schönen Kanton Solothurn» wurde bisher über 4000 Personen vorgeführt. Er bildet den Anfang einer Entwicklungsfähigen filmischen Auswertung unserer landwirtschaftlichen Schönheiten. Künftig sollen, wie Verwalter Brun, Solothurn, als einer der verantwortlichen Ersteller, ausführte, einzelne Gebiete speziell bearbeitet werden.

Die Werbung in der Presse und in Zeitschriften wird zielbewusst fortgesetzt. Die Zusammenarbeit mit der Schweizerischen Zentrale für Verkehrsförderung in Zürich ist eine gute. Bei verschiedenen Gelegenheiten wurde das Werbematerial der Solothurnischen Verkehrsvereinigung ausgeteilt. Von besonderer Bedeutung ist auch die Zusammenarbeit mit der Nordwestschweizerischen Verkehrsvereinigung mit Sitz in Basel.

Die Versammlung genehmigte die vom Vorstand bereinigten Berichte und das umfassende Tätigkeitsprogramm und wählte neu in den **Arbeitsausschuss** die Herren E. Brun, Verwalter, Zuchwil, als Film-Spezialist, Robert Strübi, Kantonsgeometer, Solothurn, als Sportvertreter, Dr. R. Ulrich, Handelskammersekretär, Solothurn, als Industrievertreter, Hermann Amiet, Hotelier, Olten, als Gewerbevertreter. Ferner werden beigezogen die Herren Erziehungsrat Kaufmann, Derendingen, und Arn, Kustos der Natur- und Heimatschutzkommission, Solothurn.

Namens der Einwohnergemeinde Balsthal sprach Bezirkslehrer Emil **Rumpel**, der sich für die Anschaffung eines Filmapparates in allen Bezirksschulen einsetzte. — Der eifrige Leiter der Geschäftsstelle, **Josef Loretz**, erläuterte das Tätigkeitsprogramm.

Oberst F. **Renfer**, Baumeister, Solothurn, sprach seine rückhaltlose Anerkennung für die bisher geleistete Arbeit der SVV aus und ermunterte zu weiterer unentwegter Tätigkeit. Er kündete an, dass im Jahre 1948 in Solothurn eine grosse landwirtschaftliche und gewerbliche Ausstellung abgehalten werden soll, für die der Redner um Unterstützung weitester Kreise ersuchte.

Erziehungsrat **Viktor Kaufmann**, Lehrer, Derendingen, hielt an der Vorstandssitzung einen grundlegenden Vortrag über die **Heimatgestaltung und Heimatwerbung**, dessen Richtlinien an der Versammlung kurz skizziert und allgemein gutgeheissen wurden. Dieses Tätigkeitsprogramm der nächsten Zeit enthält eine Reihe packender Anregungen und begrüssenswerter Bestrebungen. Allzulange liess man schätzenswerte Sitten und althergebrachte Gebräuche verkümmern. Heute gilt es, wertvolles Kulturgut zu retten.

Die Balsthaler Tagung, die einen ausgezeichneten Eindruck hinterliess, möge den Ansporn zu weiterer erfolgreicher Arbeit bilden! S.

## Gaston Treyvaud Avenches

liefert trockenen

## TORF Ia. Qualität

zu billigen Preisen

*In Ihr Heim die passenden*

## Dorhänge

Lassen Sie uns Ihre Wünsche  
wissen, wir beraten Sie gerne.

HANS MAURER

dipl. Tapezierermeister

Solothurn

Hauptgasse 17 — Telefon 2 21 45

# Ferien

im schönen Jura — ein Vergnügen!

**A. Z. Laufen (Bern)**

---